

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

MARTES 5 DE ENERO DE 2021 • AÑO CIV TOMO I, NO. 37,743 CIRCULAR EN MÉXICO 36 PÁGINAS \$15.00

LO SUYO ES ACTUAR

Aunque ha estado detrás de cámaras, el trabajo actuarial es la verdadera vocación de Helen Mirren, quien a sus 75 años cumple 53 de trayectoria.



FUNCIÓN

Foto: AP

DESAFÍA EL PASO DEL TIEMPO

Con 43 años y 581 pases de anotación en la fase regular de la NFL, el veterano Tom Brady se prepara para su aparición 18 en los playoffs, esta vez con los Bucaneros.



ADRENALINA

Foto: AP / Fotoarte: Erick Zepeda

ES HORA DE ACTIVARSE

Coaches dan recomendaciones para olvidar los pretextos y que la pandemia no frene los buenos propósitos de entrenar, aunque sea en lugares reducidos.



ADRENALINA | PÁGS. 4 Y 5

Fotos: Cortesía ASICS

DELGADO LLAMA A LA UNIDAD

Morena pide luchar por 4T, no por cargos

Ante la ola de impugnaciones a las precandidaturas, el dirigente del partido invitó a dejar la judicialización atrás y aseguró que los inconformes se quejan porque no resultaron favorecidos

POR IVONNE MELGAR

Luego de que morenistas inconformes con el proceso de designación de precandidaturas presentaron impugnaciones ante el Tribunal Electoral, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, llamó a la unidad y a no recurrir a instancias ajenas para resolver conflictos internos.

Consideró que los militantes que se han manifestado en contra de los métodos de designación lo hacen porque no se vieron favorecidos en el proceso, por lo que los llamó a luchar por la transformación y no por cargos, y dejar atrás la etapa de la judicialización.

"Hubo mucha gente que llegó en 2018 y otros que se han venido sumando, pero que no alcanzan a entender todavía la dimensión del movimiento y que a veces no resultan favorecidos en alguna encuesta y pues les gana la ambición personal, cuando aquí lo que debemos



Foto: Héctor López / Archivo



Aquellos que buscan la judicialización porque no fueron favorecidos... hay que hacerlos entender que en Morena no se lucha por cargos."

MARIO DELGADO
DIRIGENTE NACIONAL DE MORENA

privilegiar es que el proyecto de la transformación se consolide y nos dure muchos años", dijo el líder morenista al tomar protesta a los nuevos integrantes de la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia (CNHJ) del partido político.

La comisión estará conformada por Eloísa Vivanco como presidenta y los comisionados Donají Alba, Zazil Carreras, Vladimir Ríos y Alejandro Viedma, a quienes Delgado les pidió convertirse en promotores de la unidad.

PRIMERA | PÁGINA 6



CORONAVIRUS ALERTA

ABARROTAN EL CENTRO EN BUSCA DE JUGUETES

Aunque en sitios como Tepito y el Centro Histórico de la Ciudad de México la gente se aglomera en vísperas del Día de Reyes, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo prevé una caída anual de 50% en las ventas. Las industrias del juguete, de regalos y panaderías serán las más afectadas.

PRIMERA | PÁGINA 21 Y DINERO

Foto: Mateo Reyes



REPORTAN 40.1% DECESOS MÁS DE LOS PREVISTOS

Vinculan a covid-19 más de 100 mil muertes en exceso

POR LAURA TORIBIO

De las 254 mil 625 muertes en exceso registradas entre el 1 de enero y el 11 de diciembre del año pasado, 100 mil 846 están relacionadas con el virus SARS-CoV-2, de acuerdo con la última estimación sobre el tema en nuestro país.

Mientras que para dicho periodo se esperaban 635 mil 364 decesos, ocurrieron 889 mil 989, lo que representa 40.1% más, con el punto más alto en la semana del 12 al 18 de julio.

Según datos del SISVER, las defunciones de personas con resultado confirmatorio a covid-19 equivalen a 39.6% del exceso de mortalidad por todas las causas, mientras que el porcentaje



restante podría estar directa o indirectamente relacionada con la epidemia.

En la semana epidemiológica 47, Aguascalientes, Baja California, Chihuahua, Ciudad de México, Guanajuato, Edomex, Hidalgo, Jalisco, Querétaro, Sonora y Zacatecas registraron una tendencia al alza en el exceso de mortalidad por todas las causas.

PRIMERA | PÁGINA 8

ALERTAN POR MAL MANEJO DE BASURA

La mezcla de residuos sanitarios de covid-19 con los desechos de los hogares pone en riesgo al personal de recolección. La CDMX reporta 24 trabajadores de limpia fallecidos.

PRIMERA | PÁGINA 20

ANTICIPAN MAYOR CONSUMO

Aumento a minisalarario impulsará reactivación económica: Conasami

POR KARLA PONCE

El aumento de 15% al salario mínimo para este año promoverá la reactivación de la economía al impulsar el incremento del poder adquisitivo, lo que detonará el consumo y la recuperación económica.

Así lo espera Luis Munguía, presidente de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami), quien en entrevista con *Excelsior* explicó que, al tener más dinero, los trabajadores consumen más, lo que generará un círculo virtuoso con el que se verán beneficiadas las empresas.

Detalló que con el incremento, el salario mínimo cubrirá 130.71% de la línea de bienestar individual mínima, la cual contempla tanto la canasta alimentaria como la no alimentaria.



Foto: Especial

Cuando los trabajadores tienen más dinero, consumen más, con lo que se genera un círculo virtuoso, pues se benefician directamente las empresas."

LUIS MUNGUÍA
PRESIDENTE DE LA COMISIÓN NACIONAL DE SALARIOS MÍNIMOS

"Esto significa que incluye rubros como salud, educación y otros, de manera que un trabajador ya es capaz de solventar sus gastos básicos y contribuir a los de algún dependiente adicional", explicó.

A partir del pasado 1 de enero, el minisalarario pasó de 123.22 a 141.70 pesos en general y de 185.56 a 213.39 pesos en la Zona Libre de la Frontera Norte, ajuste con el cual se beneficia a cuatro millones 552 mil 626 trabajadores.

El titular de la Conasami indicó que, a fin de mejorar la calidad de vida de todos los mexicanos, la meta para este sexenio es que el salario mínimo alcance los 245 pesos, considerando una inflación anual de 3%, y cubra dos veces la línea de bienestar individual mínima.

DINERO



Foto: Especial

Nosotros estaríamos en condiciones de ofrecer este asilo y felicitamos a la justicia del Reino Unido por la decisión que se tomó hoy (lunes)."

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
PRESIDENTE DE MÉXICO



Foto: AP

MÉXICO OFRECE ASILO A ASSANGE

Luego de que la justicia británica rechazara extraditar a Julian Assange a Estados Unidos, el presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a la Cancillería gestionar asilo político para el fundador de WikiLeaks.

PRIMERA | PÁGINA 22

EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río 2
Federico Reyes Heróles 6
Lorena Rivera 13



RESTAURANTE LIMPIÓ ESCENA DE ASESINATO

En dos videos revelados ayer se puede ver cómo fue alterado el lugar del ataque a Aristóteles Sandoval.

PRIMERA | PÁGINA 14

DEFIENDEN DIVISIÓN DE PODERES

Al abrir el periodo ordinario, el presidente de la SCJN, Arturo Zaldívar, refrendó su respaldo a la democracia.

PRIMERA | PÁGINA 2